

## **Premiers souvenirs d'enfance**

Je me rêvais encore en train de regarder par la fenêtre les enfants allant à l'école maternelle qui se trouvait juste en face de ma maison à l'époque.

Je suis alors partie en courant vers ma mère et je lui ai dit: „Allez maman, nous allons être en retard!“ Elle s'est réveillée pour m'habiller et me donner ma brioche. J'étais prête pour la crèche!

Sur la route, main dans la main, j'étais heureuse et je sautais sur le chemin. Une fois arrivée dans une grande pièce pleine de jeux je me suis retournée et j'ai dit au revoir à maman. J'ai embrassé mes amis.

Je me rappelle que tout le monde était ami avec tout le monde. Quand on se disputait pour quelque chose on faisait la paix tout de suite et on jouait comme si de rien ne s'était passé.

Je me souviens encore que pour le déjeuner on s'asseyait sur de petites chaises à de petites tables.

Le bavoir était très important pour ne pas sâler ses vêtements.

Après le déjeuner, nous avions "cours". On pouvait dessiner, couper des formes et les recoller.

Quand j'avais fini je montrais mes résultats à la maîtresse que j'aimais beaucoup.

Je me souviens que les gens qui travaillaient là bas était très gentils.

J'habitais dans une petite ville en Italie tout près de Milan et c'était normal d'aller dans une école maternelle catholique. Je me souviens que parfois, on priait à l'école.

L'après-midi, j'attendais que ma maman vienne me chercher.

Quand je voyais mes parents devant l'entrée j'étais super heureuse!

## Je me souviens, d'après G. Pérec

1. Je me souviens d'une mère dans la cuisine et des enfants à côté d'elle.
2. Je me souviens d'une assiette de pâtes à la Farfalla avec de la sauce de tomate et du fromage <Gran Padano>.
3. Je me souviens des soirées dans la salle de séjour devant la télé à regarder <Striscia la Notizia> sur <Canale 5> conduits par les modérateurs Enzo Greggio et Michelle Hunziker.
4. Je me souviens du premier Iphone sur le marché.
5. Je me souviens qu'il y avait un marché aux puces le samedi sur la place centrale du village.
6. Je me souviens d'un couple d'amoureux s'embrassant sur un banc dans un parc à côté de l'église. Ils devaient avoir dans les 30 ans.
7. Je me souviens qu'il était interdit de porter son portable à l'école jusqu'à la seconde.
8. Je me souviens d'un maître de musique et des élèves qui écoutaient „Vivaldi, le quattro Stagioni” à la radio.
9. Je me souviens des enfants qui jouaient pendant la pause de l'école en groupe avec leur Nintendo.
10. Je me souviens d'un “Yes, we can” dit à la télé par un homme politique noir.
11. Je me souviens que tout le monde a été touché par la mort de Nelson Mandela le 5. decembre 2013.
12. Je me souviens de la fête d'anniversaire de ma belle amie blonde chez elle. Quelle plaisir!
13. Je me souviens de mes premières basquettes <Superga> violâtres.
14. Je me souviens d'une queue d'enfants et de leur argent de poche attendant devant un distributeur automatique plein de gâteries.
15. Je me souviens de beaucoup de journaux qui évoquaient le probleme grave de la crise économique qui laissait des traces.
16. Je me souviens de plusieurs épidémies d'Ebola provoquant la mort de plusieurs milliers de personnes en Afrique.
17. Je me souviens de la découverte de „Empédocle”, un énorme volcan au Sud-Ouest de la Sicile.
18. Je me souviens d'une balade en vélo dans la campagne.
19. Je me souviens des balles des volley-ball bleues et jaunes.
20. Je me souviens de la fête national le 2. Juin parce que je n'avais pas cours.

## L'histoire de mon prénom

Un jour j'ai demandé à ma mère pourquoi elle m'a appelé Khaoula. Elle m'a répondu qu'elle avait toujours aimé ce prénom depuis qu'elle était petite. Son souhait était d'appeler sa fille un jour Khaoula. Après je lui ai demandé: "Pourquoi précisément Khaoula et pas un autre prénom?"

Elle m'a dit qu'elle avait aussi aimé la grande valeur de ce nom. Elle cherchait un nom rare de façon à ce que personne dans notre grande famille s'appelle comme moi. Parce qu'elle trouvait le fait qu'une autre fille de la famille s'appelle comme moi très irritant, surtout à mon âge.

J'ai fait des recherches sur mon nom et j'ai trouvé que le nom Khaoula ou Khawla fait partie des prénoms qui ont disparu ces dernières années. C'est un prénom féminin, d'origine arabe musulmane et qui signifie "La gazelle". Une personne importante dans le passé portait ce nom: Khawla bin Hakim a été une des premières femmes qui a embrassé l'Islam. Elle était poète et elle composait de très beaux vers. Elle a rapporté aussi de nombreux hadith: recueil des actes et paroles du prophète.

Ma mère trouvait convainquant la rareté du prénom en combinaison avec son sens profond. À la fin de la conversation mon papa a ajouté qu'il voulait m'appeler "Chayma". J'ai trouvé le nom horrible! Parce qu'en italien on prononce: "Scema" /'fema/ ce qui veut dire en français: „stupide“.

J'aime l'idée que mon nom ait une grande valeur dans l'histoire. Surtout l'idée qu'une femme de lettres dans le passé ait eu le même nom que moi me rend heureuse. En conclusion je peux dire que je me sens bien avec mon nom.

## D'après une photo



Cela me fait un très grand plaisir de regarder cette photo après que sont passés les années. Cette photo a été prise quand j'étais chez ma grand-mère au Maroc, c'est ma seule grande-mère.

Malheureusement je n'ai pas eu l'occasion de connaître mes autres grand-parents, donc elle est mon seul et unique souvenir d'enfance chez un grand-parent. La photo a été prise dans le séjour, je me souviens bien de ce divan marron à carreaux. Je me rappelle encore bien que dans le coin de ce divan je passais ma main et quelque fois je trouvais même de la monnaie! Chaque été nous visitons ma grand mère. D'après mes vêtements je peux confirmer que la photo a été prise en été.

J'indique de la main le photographe, mais je ne me rappelle plus qui il était, probablement mon oncle. À ne pas manquer: mon sourire sur mon visage et la pose que je fais avec la jambe. J'aimais l'idée d'être un top modèle!

À côté de moi on peut voir juste une partie de mon père parce que la photo finit là. On voit son visage avec un grand sourire et sur ses genoux il y a un petit

enfant, probablement mon petit frère. Je pense que j'ai hérité de la bonne humeur de mon père. Sur la photo il semble très heureux et moi aussi je peux confirmer que j'ai mon papa en mémoire comme un homme ayant toujours le sourire.

**Dialogue << absurde >>** entre des enfants et des adultes à la manière de Gaëlle Faye.

Je sais encore que j'étais allongée sur le divan et je regardais un film romantique avec ma famille. À la fin du film le protagoniste abandonne sa copine après une relation de dix ans. Elle reste traumatisée par la séparation et elle se suicide. J'étais tellement touchée par cette scène que j'ai dû demander à Papa et Maman quelque chose comme:

---

-Mais papa, comment peut-il être possible de se séparer après qu'on s'est aimé? Si on aime un fois, on aime toujours, non?

Papa est devenu nerveux et a regardé maman. Il cherchait de l'aide le plus vite possible. Alors maman est intervenue:

-Tu sais petite, les adultes sont quelque fois vraiment bizarres. Même nous, nous pouvons pas savoir ce qui se passe entre deux personnes.

Papa était tendu, on voyait qu'il n'aimait pas parler de sujets compliqués comme celui-ci. Il dit à ma mère:

-Je t'ai dit qu'on ne devait pas regarder ce genre de film avec elle. Elle est encore trop jeune, j'aurais préféré Raïonce que ce bordel.

Alors là, je lui ai répondu:

-Ce n'est pas vrai que je suis encore jeune papa, j'ai dix ans! Hamza (mon petit frère) est encore jeune lui, il a juste huit ans, mais moi, j'ai déjà dix ans!!

L'autre jour mon amie m'a raconté comment naissent les enfants.

Après mon exclamation un silence désagréable a suivi. Je pense que mes parents étaient choqués par le fait que leur fille savait des choses d'adultes.

-Qui est ton amie? A demandé papa éperdu.

-Je ne te le dis pas, parce que sinon tu m'interdiras de la fréquenter.

-Tu as vu Naima (le nom de maman), elle est devenue coquine! Je vais l'enregistrer à la mosquée demain, il n'y a plus de honte à la maison!

-Oui, je suis d'accord avec toi Driss (le nom de papa). Elle doit apprendre le respect et connaître ses limites.

-Mais, j'ai juste posé une question, ce n'est pas grave du tout! Je ne veux pas me lever tôt le dimanche, c'est mon unique jour pour dormir tard.

-Veux-tu te retrouver en enfer comme les autres mauvais enfants? Brûler pour toujours?

-Non..

-Alors tais-toi la prochaine fois et ne pose pas ces questions stupides!

-Oui ta maman a raison, les films n'ont pas de sens, ils montrent des choses surréalistes pour divertir.

-Alors les films d'horreur ne sont pas vrais?

-Absolument!